

# Mit Gott durchs Leben



## Die Furcht des HERRN

Predigerin: Simone Gebhard Datum: 30. März 2025

### Überblick

Ein wichtiger Punkt wenn wir mit Gott leben ist **Gottesfurcht**. Sie ist nicht das gleiche wie Angst, sondern eine tiefe Ehrfurcht vor Gott. Die Bibel sagt: *"Die Furcht des Herrn ist der Anfang der Erkenntnis"* (Spr 1,7).

### Zusammenfassung

<b>Warum &amp; Wozu?</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• Gott ist mächtig und furchtbar (5. Mo 10,17).</li><li>• Er fordert Ehrfurcht als Herr der Heerscharen (Mal 1,6).</li><li>• Gottes Gericht macht die Furcht des Herrn zur angemessenen Reaktion (Off 14,6-7).</li><li>• Sie bringt viele Segnungen mit sich, wie Weisheit, Schutz und Leben (Sprüche, Psalmen).</li></ul>
<b>Gottesfurcht in Bezug auf Jesus &amp; das Neue Testament</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• Jesus selbst hatte Wohlgefallen an der Furcht des Herrn (Jes 11,2-3).</li><li>• Seine Gebete wurden aufgrund seiner Gottesfurcht erhört (Hebr 5,7).</li><li>• Er lehrt, Gott mehr zu fürchten als Menschen (Lk 12,4-5).</li><li>• Die erste Gemeinde lebte in der Furcht des Herrn und wurde gesegnet (Apg 9,31).</li></ul>
<b>Wie bekommen wir Gottesfurcht?</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• Sie muss täglich erstrebt werden (Spr 23,17).</li><li>• Sie ist eine bewusste Entscheidung (Spr 1,29).</li><li>• Der Heilige Geist, Gebet und Bibelstudium helfen, sie zu entwickeln (Ps 34,12).</li></ul>

## Tiefer eintauchen

Es gibt zahlreiche Geschichten in der Bibel, in denen Gottesfurcht ein Thema ist. Hier eine Auswahl:

### Altes Testament

1. **Abrahams Gehorsam – Die Opferung Isaaks (1. Mose 22,1-14)**
  - Abraham zeigt seine Gottesfurcht, indem er bereit ist, Isaak zu opfern. Der Engel des Herrn hält ihn auf und sagt: „**Nun weiß ich, dass du Gott fürchtest**“ (Vers 12).
2. **Die Gesetzgebung am Sinai (2. Mose 19-20)**
  - Die Israeliten zittern vor Furcht, als Gott auf dem Berg Sinai erscheint. Mose sagt: „**Gott ist gekommen, um euch zu prüfen, damit ihr ihn fürchtet**“ (2. Mose 20,20).
3. **Nadab und Abihu – Fremdes Feuer vor dem Herrn (3. Mose 10,1-3)**
  - Die Söhne Aarons bringen ein **unerlaubtes Opfer** vor Gott. Daraufhin fährt Feuer vom Herrn aus und tötet sie. Mose sagt: „**An denen, die mir nahen, will ich geheiligt werden**“ (Vers 3).
  - Dies zeigt, dass Gottesfurcht bedeutet, **Gottes Heiligkeit ernst zu nehmen** und ihm nicht leichtfertig zu nahen.

### Neues Testament

4. **Die Verklärung Jesu (Matthäus 17,1-8)**
  - Petrus, Jakobus und Johannes sehen Jesus in seiner Herrlichkeit. Eine Stimme spricht aus der Wolke: „**Dies ist mein geliebter Sohn, an dem ich Wohlgefallen habe. Ihn sollt ihr hören!**“
  - „**Als die Jünger das hörten, fielen sie auf ihr Angesicht und fürchteten sich sehr.**“ (Vers 6)
5. **Ananias und Saphira (Apostelgeschichte 5,1-11)**
  - Sie lügen den Heiligen Geist an und sterben daraufhin. Danach heißt es: „**Es kam große Furcht über die ganze Gemeinde**“ (Vers 11).

## Diskussionsleitfaden

### Aufwärmen

Was bedeutet es für dich, Gott zu fürchten?

### Wissen

Was heißt es, dass „die Gottesfurcht der Anfang der Weisheit“ ist? Kennst du Segnungen, die du auf Gottesfurcht zurückführst? Hast du schon welche davon erlebt?

### Teilen

Teilt eure aktuellen Herausforderungen und betet füreinander, dass Gottesfurcht bei euch zunimmt und ihr mehr von Gottes Nähe erfahren könnt.

### Leben

Welche Rolle spielt Gottesfurcht in deinen Beziehungen zu anderen Menschen?

Wie lebst du als Christ in einer Welt, die mit Gottesfurcht oft nicht viel anfangen kann?

# Walking with God



## The fear of the LORD

preacher: Simone Gebhard date: March 30, 2025

### Overview

An important aspect of living with God is the fear of the Lord. It is not the same as being afraid, but a deep reverence for God. The Bible says, "The fear of the Lord is the beginning of knowledge" (Proverbs 1:7).

### Review

<b>Why and what for?</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• God is mighty and awesome (Deuteronomy 10:17).</li><li>• He demands reverence as the Lord of hosts (Malachi 1:6).</li><li>• God's judgment makes the fear of the Lord a fitting response (Revelation 14:6-7).</li><li>• It brings many blessings, such as wisdom, protection, and life (Proverbs, Psalms).</li></ul>
<b>The fear of the Lord regarding Jesus and the New Testament</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• Jesus Himself delighted in the fear of the Lord (Isaiah 11:2-3).</li><li>• His prayers were heard because of His reverence for God (Hebrews 5:7).</li><li>• He teaches to fear God more than people (Luke 12:4-5).</li><li>• The early church lived in the fear of the Lord and was blessed (Acts 9:31).</li></ul>
<b>How do we get the fear of the LORD?</b>	<ul style="list-style-type: none"><li>• It must be sought daily (Proverbs 23:17).</li><li>• It is a conscious decision (Proverbs 1:29).</li><li>• The Holy Spirit, prayer, and Bible study help to develop it (Psalm 34:11).</li></ul>

## Dig deeper

There are many stories in the Bible where the fear of the Lord is a key theme. Here are a few:

### Old Testament:

#### 1. Abraham's Obedience – The Sacrifice of Isaac (Genesis 22:1-14)

- Abraham demonstrates his fear of God by being willing to sacrifice Isaac. The angel of the Lord stops him and says, "Now I know that you fear God" (verse 12).

#### 2. The Giving of the Law at Sinai (Exodus 19-20)

- The Israelites tremble with fear when God appears on Mount Sinai. Moses says, "God has come to test you, so that the fear of Him will be with you" (Exodus 20:20).

#### 3. Nadab and Abihu – Offering Unauthorized Fire Before the Lord (Leviticus 10:1-3)

- Aaron's sons offer an unauthorized sacrifice before God, and fire from the Lord consumes them. Moses says, "Among those who approach me, I will be proved holy" (verse 3).
- This shows that fearing God means taking His holiness seriously and approaching Him with reverence.

### New Testament:

#### 4. The Transfiguration of Jesus (Matthew 17:1-8)

- Peter, James, and John see Jesus in His glory. A voice from the cloud says, "This is my beloved Son, in whom I am well pleased. Listen to Him!"
- "When the disciples heard this, they fell facedown to the ground, terrified" (verse 6).

#### 5. Ananias and Saphira (Acts 5:1-11)

- Ananias and Saphira lie to the Holy Spirit and die as a result. It is said, "Great fear seized the whole church and all who heard about these events" (verse 11).

## Discussion guide

### Warm-up

What does it mean for you to fear God?

### Know it

What does it mean that "the fear of the Lord is the beginning of wisdom"? Do you know any blessings you can trace back to the fear of God? Have you experienced any of these blessings?

### Share it

Share your current challenges and pray for each other. Ask God that you might grow more in the fear of God and in closeness to Him.

### Live it

What role does the fear of the Lord play in your relationships with others?

How do you live as a Christian in a world that often doesn't understand or value the fear of God?